
Gruppe SPD/GAP 
im Rat der Stadt Aurich 

Antrag 

t/7 

26603 Aurich  

An die 
Stadt Aurich 
Frau Katja Lorenz 
Bgm.-Hippen-Platz 

Harald Bathmann 
SPD-Fraktion 
Telefon: 0 49 41 — 1 08 25  
Handy:  0 152 3 8 25 28 43 
harald.bathmann@t-online.de  
Ingeborg Hartmann-Seibt 
SPD- Fraktion  
Handy:  0171 5448871 
inge.hartmann-seibt@t-online.de  
Volker Rudolph  
GAP 
Handy:  0170 3826433 
volker.rudolph@t-online.de  

Sehr geehrte Frau Lorenz, 
hier die Vorschläge der Gruppe SPD/GAP zur als Diskussionsgrundlage für die 
Haushaltskonsolidierung. 

Vorschläge: (Diskussion öffentlich) 

• Erhöhung der Gewerbesteuer 

• Einführung der Zweitwohnungssteuer 

Erhöhung der Vergnügungssteuer 

• Einführung der Niederschlagsgebühr 
D Diskussion führen auch in Richtung Klimaschutz 
D steht im Klimaschutzkonzept der Stadt Aurich 
D steht auch in der Abwasserbeseitigungssatzung vom 09.03.2006 
> Informationsveranstaltungen zu dem Thema für die Politik und die Bürger 

• Haushaltsansätze der einzelnen Fachdienst überprüfen 

• Kosten für Veranstaltungen überprüfen 
D Wein- und Stadtfest, sowie Weihnachtsmarkt 
D hier insbesondere die Kosten für den Betriebshofeinsatz ermitteln 
> Standgebühren überprüfen 
> Defizit Sonderveranstaltungen 
> Die kommunalen Ausgaben aufschlüsseln 
> Diskussion (Kürzung der Haushaltsansätze?) 

• Baalje 
D Kalte Fernwärme anschließen (Kosten ermitteln) 
D Wärmerückgewinnung (Hallenbad) Technische Voraussetzungen prüfen) 
> Klären Höhe der Einnahmen: Heizkosten Jugendherberge, Gebäude 

der Spielvereinigung und Pavillon Kunstverein, sowie Sanitärgebäude 
auf dem Ellernfeld 

D Wie hoch sind die Einnahmen pro Jahr für die Einspeisung von Energie 
in das öffentliche Netz durch die beiden 51-IKW der Baalje 

D Wo werden die Einnahmen verbucht (Baalje?) 

• Stadthalle ebenfalls an die kalte Fernwärme anschließen 



• Beim Jugend- und Familienzentrum gibt es auch ein BHKW. Ist dieses ausgelastet oder 
können auch noch weitere Gebäude angeschlossen werden? 

> Zum Beispiel die städtischen Wohnungen in der Jahnstraße 
> Photo voltaik auf städtische Liegenschaften setzen 

• Investitionen: Einnahmen für die kommenden Jahrzehnte zu generieren 
> Beteiligung der Stadt an neu zu erstellenden Windparks 
> Beteiligung an neu zu erstellenden Photo voltaikflächen 

• Erschließung von neuen Industriegebieten 

rngebarg Hartpual4n-selit 
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Fraktionsvorsitzende SPD 
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